

RÉSUMÉS

RETOUR AU NÉANT

Le compte-rendu de Leo Herrmann sur sa visite à Prague et sur la situation des Juifs en Tchécoslovaquie en automne 1945

Peter Heumos

Peu d'informations de première main ont été publiées sur la situation de Juifs dans la partie orientale de l'Europe centrale après la seconde guerre mondiale. Pour la Tchécoslovaquie, ce vide peut être partiellement comblé par les commentaires du journal de Leo Herrmann, Secrétaire Général du Fonds pour l'Installation en Palestine, qui visita Prague en automne 1945. Ses impressions journalières sur la situation après l'Holocauste en Bohême et accessoirement aussi en Slovaquie donnent un exposé émouvant de la dévastation et de la destruction de la culture et de la vie sociale juive, des effets mentaux et psychiques sur ceux qui survécurent au massacre organisé et aux conditions effrayantes des camps de concentration et des ghettos et enfin et surtout de l'antisémitisme de l'après-guerre en Tchécoslovaquie. Bien entendu, Herrmann vint à Prague dans le but d'amener le gouvernement tchécoslovaque à s'opposer à cette nouvelle vague d'antisémitisme; pour autant il commença les préparatifs pour l'émigration des survivants de l'Holocauste en Palestine, qui était — comme il semblait à de nombreux Juifs tchécoslovaques — le seul endroit sur terre où les Juifs puissent vivre librement et dignement.